



Communiqué de presse

Jeudi 16 février 2023

Ligne C : Déploiement du plan arbres à Blagnac



Crédits photo : Ville de Blagnac

Dans le cadre d'une convention signée entre la Mairie de Blagnac et Tisséo Ingénierie, une première campagne de plantation a démarré le mercredi 15 février à proximité de la future station Blagnac de la ligne de métro « C » et du puits Vélasquez.

25 arbres de taille 16/18 seront plantés sur les secteurs de Layrac et Aérogare, ainsi qu'une « micro forêt » aux abords du groupe scolaire de l'Aérogare ; cette dernière est composée de 1480 plants forestiers qui, selon le taux de reprise habituellement constaté pour ce type de plantations, constitueront à terme entre 230 et 570 arbres adultes.

Contacts Presse Tisséo :

Marie Adeline Etienne – 06 86 59 71 31 – marie-adeline.etienne@tisseo.fr
Alexandra Philippoff – 07 76 70 16 73 – alexandra.philippoff@tisseo.fr

Contact Presse Mairie de Blagnac :

Karine Albouy-Guiraud – 05 61 71 73 41 – k.albouy-guiraud@mairie-blagnac.fr



Communiqué de presse

Jeudi 16 février 2023

« Préserver le cadre de vie des habitants est une priorité pour Tisséo ; c'est pourquoi nous avons signé des conventions avec les communes bientôt desservies par la Ligne C pour compenser les impacts du chantier. A terme, 5 000 arbres seront plantés, soit 3 fois plus que ceux qui seront enlevés » a déclaré Jean-Michel Lattes, Président de Tisséo Collectivités, Président de Tisséo Ingénierie.

« Cette campagne de plantation est le résultat d'une démarche partagée avec Tisséo dans le cadre de la réalisation de la ligne C. Notre objectif n'a jamais dérogé : nous nous sommes engagés à aller au-delà du nombre d'arbres enlevés, de nous saisir de cette opportunité pour enrichir notre patrimoine arboré. Ces premières plantations effectuées par les enfants de l'école de l'Aérogare, en concertation avec les riverains, concrétisent notre volonté de transmettre et partager la nécessité d'agir pour notre environnement. Très vite la micro-forêt contribuera ainsi à enrichir la biodiversité et notre corridor écologique au cœur de la ville » a déclaré Joseph Carles, Maire de Blagnac.

Tisséo lance le Plan arbres de la ligne « C »

À l'issue du chantier de la ligne C : 5 000 arbres seront plantés, soit 3 fois plus que d'arbres enlevés.

Chacune des stations fait l'objet d'une étude paysagère qualitative qui vise non seulement à préserver le patrimoine arboré existant, mais à augmenter la végétalisation au droit des futures stations et dans un périmètre proche, en créant des espaces avec une plus grande couverture arborée pour offrir des îlots de fraîcheur.

La coupe des arbres n'intervient qu'en dernier recours suite à des études approfondies d'évitement la recherche de solutions alternatives : déplacement des stations, modification du tracé, choix techniques (emprise chantier, station enterrée, ligne aérienne, déplacement de bâtiments, etc.).

Quatre conventions ont été votées au Comité Syndical du 14 décembre 2022 pour la mise en œuvre des premières plantations des 5 000 arbres à partir de cet hiver. Elles sont conclues entre Tisséo Ingénierie et :

- la Mairie de Colomiers pour un montant de 105 000€. 150 arbres seront plantés par la Ville dans un périmètre proche de la station Colomiers Gare et de son pôle d'échanges multimodal, et du puits Videssos.
- la Mairie de Blagnac pour un montant de 105 000€. 150 arbres seront plantés dans un périmètre proche de la future station de Blagnac et du puits Vélasquez.
- la Mairie de Toulouse et Toulouse Métropole pour un montant de 2 100 000€. 3 000 arbres seront plantés.
- le Sicoval pour un montant de 420 000€. 600 arbres seront plantés dans le périmètre des stations et du viaduc du nouveau quartier Enova.

Les autres plantations (1 100 restants) seront réalisées dans les emprises des travaux des stations, à l'issue de ceux-ci.